
Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 
Termin: Mittwoch, 09.11.2022 
Zeit: von 19.00 Uhr bis 20.30 Uhr   
Ort: Großer Ratssaal, Rathaus, Sundern 
Protokollführerin: Sarah Bittern  
Anwesend: siehe Teilnehmerliste (Anhang)   

 
Tagesordnung 

1. Begrüßung/ Feststellung der Beschlussfähigkeit/ Verabschiedung Protokoll 
2. Grußwort Bürgermeister Klaus Rainer Willeke 
3. Bericht Vorstand 
4. Wahl Kassenprüfer 
5. Digitalprojekt 
6. Sportförderrichtlinien 
7. Sportlerehrung für ehrenamtliche Verdienste im Sport  

1. Begrüßung 
Versammlungsleiter und Vorsitzender Michael Kaiser begrüßte die Teilnehmer und stellte die 
Beschlussfähigkeit fest. Zukünftig soll die Einladung zur Mitgliederversammlung sowohl per E- 
Mail als auch postalisch an die Mitglieder rausgehen. Das Protokoll der Sitzung vom 27.10.2021 
für die Jahre 2020 und 2021 wurde einstimmig verabschiedet.  
 
Michael Kaiser gibt einen kurzen Überblick über den Sport in Sundern und bedankt sich bei den 
Anwesenden für ihre ehrenamtliche Arbeit: Es gibt weiterhin über 40 Sportvereine im SSV und 
über 11.000 Mitglieder sowie über 1.000 Ehrenamtliche. Der Sport in Sundern lebt – trotz Corona- 
Pandemie und Gaskrise.  
2. Grußwort des Bürgermeisters Klaus Rainer Willeke  
Herr Willeke erklärt die derzeit komplizierte Situation der Stadt: Zum einen bereitet man sich auf 
eine mögliche 72 Stunden ohne Strom Aktion vor, zum anderen beschäftigt man sich mit dem 
Nachtragshaushalt für 2023, da die aktuellen Kalkulationen aufgrund massiv steigender Bau- und 
Energiekosten nicht mehr realistisch sind. Er versichert den Anwesenden, dass die Stadt um den 
schlechten Zustand einiger sanitärer Anlage im Stadtgebiet weiß und alles dafür tut um dies zu 
ändern. Aufgrund des Sanierungsstaus gibt es derzeit aber keine Angebote um die Sanierungen 
vorzunehmen.  
3. Bericht Vorstand  
Michael Kaiser berichtet von der Vorstandsarbeit des vergangenen Jahres:  
- es gab acht VS- Sitzungen, plus weitere Absprachen in kleiner Runde 
- Förderprogramm Moderne Sportstätte 2022 wurde umgesetzt; evtl. gibt es eine erneute 
Ausschreibung in 1- 2 Jahren 
- es gab diverse Beratungen/ Besprechungen rund um Fördermaßnahmen  
- Vorplanung zum Digitalprojekt (siehe TOP 5)  
- der SSV war sowohl im Fachausschuss Bildung und Sport als auch im Jugendhilfeausschuss 
vertreten 
- die Sportstättenbedarfsanalyse wurde zusammen mit der Stadtverwaltung vorbereitet; Plan: 
frühzeitige Planung/ vorausschauende Analyse  
- Vortrag zum Thema Sportversicherung 
- Überarbeitung Flyer „Sport in Sundern“ (ukrainische Übersetzung) 
- keine Beteiligung beim Stadtfest Sundern aufgrund der kurzfristigen Ansetzung 
- Kooperation mit Bürgernetzwerk Flüchtlingshilfe (Fördergelder vom LSB für Maßnahmen mit 
Flüchtlingen, Umsetzung durch Bürgernetzwerk)  
- Sportabzeichen 2021/ 2022: Andreas Lux berichtet von der Abnahme; es gab u.a. einen 
Sportabzeichentag, durchgeführt vom SV Endorf; 2021 wurden 187 Abzeichen insgesamt 
abgenommen, 2022 bisher 70; Abnahme auch ohne Mitgliedschaft in einem Sportverein möglich 
- Kassenbericht (siehe Anhang): Die Kasse wurde durch die beiden Kassenprüfer Joachim Dahl 
und Reinhard Schulte geprüft und es wurde um Entlastung des Vorstandes gebeten. 
Abstimmung: dafür: 25                Enthaltungen: 3  



4. Wahl neuer Kassenprüfer 
Als neuer Kassenprüfer wurde Niclas Dahl (Segelclub Langscheid) gewählt. 
Die Wahl war einstimmig (28 Stimmen dafür).  Niclas Dahl nahm die Wahl an.  

5. Digitalprojekt 
Kassierer Dominik Ross stellt das aktuelle Digitalprojekt vor. Ziel des Projektes ist es, die 
Digitalisierung der Sunderner Sportvereine voranzutreiben und finanziell zu unterstützen. Zudem 
soll es einen Austausch über die genutzten Programme geben.  
Es gibt viele Anbieter für Vereinssoftware. Jeder Verein muss selbst überlegen, welche Software 
für den eigenen Verein am sinnvollsten wäre. Egal welches Programm es schließlich wird, 
funktioniert dies nur, wenn alle Beteiligten auch daran mitarbeiten und die Vorteile nutzen. Der 
SSV hat ca. 5000€ an Zuwendungen für diese Projekt generiert.  
Bisher haben sich gut zehn Vereine angemeldet, Nachmeldungen sind noch möglich.  
 
Der SSV unterstützt die Vereine mit 80% der Gesamtkosten bis Ende 2024 (also über 2 Jahre). 
Die Förderhöhe richtet sich nach der Vereinsgröße:  
Bis 150 Mitglieder > max. 300€ 
Bis 250 Mitglieder > max. 400€ 
Bis 500 Mitglieder > max. 500€ 
Über 500 Mitglieder > max. 600€  
Das Geld kann für verschiedene (digitale) Zwecke genutzt werden: u.a. Softwareanschaffung, 
Einrichtungs- oder Schulungskosten 
 
Joachim Dahl informiert darüber, dass Microsoft 365 für eingetragene Vereine kostenlos ist und 
alle Programme wie z.B. Teams genutzt werden können.  
 
Eric Wachholz erkundigt sich nach einer Infoveranstaltung (evtl. mit einem Leitfaden vom SSV) 
für die Vereine. Diese soll noch in diesem Jahr stattfinden und sowohl dem Austausch als auch 
der Informationsvermittlung dienen.  
6. Sportföderrichtlinien 
Aktuell liegen der Stadt zwölf Anträge von Vereinen aus den letzten beiden Jahren vor. Die 
Fördersumme beträgt 141.000€. Die Verteilung wurde noch nicht endgültig beschlossen. Der 
Entschluss muss aber spätestens im Dezember gefasst werden, da die Gelder sonst wegfallen. In 
der kommenden Woche trifft sich der hierzu gebildete Arbeitskreis aus Vertretern der Politik/ 
Verwaltung und aus dem SSV. Es soll eine „gute“ Lösung gefunden werden. Ab 2023 soll es neue 
Richtlinien geben, die gerade überarbeitet werden. Der aktuelle Vorschlag der Verwaltung sieht 
ein Punktesystem vor. Der SSV findet das nicht konkret genug und wäre dafür die Beantragung 
und Verteilung zu vereinfachen. Auch hier soll der Beschluss im Dezember fallen.  
 
Auf Nachfrage aus der Versammlung informiert Michael Kaiser die Anwesenden darüber, dass 
nicht berücksichtigte Anträge bestehen bleiben.  
7. Sportlerehrung für ehrenamtliche Verdienste im Sport  
Die Ehrungen der SportlerInnen für erbrachte Leistungen in 2021/ 2022 soll im Frühjahr 2023 
nachgeholt werden.  
Geehrt wurden von Michael Kaiser und Bürgermeister Klaus Rainer Willeke:  
Joachim Dahl, Michael Mertens, Niclas Dahl, Jupp Gierse, Jana Hüttmann, Andreas Lux und Ute 
Schlecht 
8. Anträge und Verschiedenes 
Es lagen keine Anträge vor.  

 
Protokollführerin: Sarah Bittern  
 

 

 


